

# KLEBBLÄTTER

## 175 Jahre-Jubiläums-Sonderausgabe zur Fastnachtzeit 2021 KARNEVAL-GESELLSCHAFT „NARRHALLA“ DARMSTADT 1846 e.V.

### Der Narrhalla-Jubiläums-Orden „175 Jahre Fastnacht in Darmstadt“

Zum Start in die Zukunft und gleichzeitig ein replizierendes Prunkstück zu schaffen, das ist der Antritt für die Gestaltung des Jubel-Ordens. So stellt sich Ehrenpräsident Rainer Kumme, seit Jahrzehnten mit unerschöpflichen Ideen Vater ungezählter Orden, dieser Aufgabe. Und sie wird auch im neuerlichen Fall mehr als erfüllt. So sieht das auch die Sparkasse Darmstadt, die durch ihr großzügiges Mäzenatentum das wertige Schmuckstück auf Grund des außergewöhnlichen Jubiläums der Narrhalla Wirklichkeit werden lässt. Womit an dieser Stelle auch gleich ein anerkennendes Dankeschön an die hiesige Sparkasse erfolgt – für die Stiftung des Jubiläums-Ordens 2021, die damit gleichzeitig das kulturelle sowie gesellschaftliche Engagement der Narrhalla würdigt. Diese Förderung macht es der jubelnden Karneval-Gesellschaft erst möglich, dass mit diesem ganz besonderen Orden alle Aktiven ausgezeichnet werden können, denen damit für Mitarbeit, Tatkraft, Ideenreichtum und Engagement gedankt wird. Aber auch alle übrigen Empfänger dürfen stolz darauf sein den – wie stets in streng limitierter Stückzahl gefertigten – Narrhalla-Jubiläums-Orden 2021 ehren-halber ihr Eigen nennen zu können. Im Übrigen gibt es das „nährische Blech“ auch als PIN.

Nun werfen wir einen Blick auf den Jubiläums-Orden, der ein echtes Spiegelbild von Tradition und Ausblick darstellt. Denn in diesem Fall greift Kumme auf eine Vorlage aus dem Jahr 1967 zurück. Damals feierte die Narrhalla ihr Jubiläum „111 Jahre“, noch in Unkenntnis, dass die Gesellschaft bereits 10 Jahre älter ist. So gibt sich nun der repräsentative Orden erneut schwergewichtig in strahlender Goldfarbigkeit, mehrstöckig aufgebaut, natürlich fastnachtlich vierfarbig geschmückt und festlich dekoriert mit vielen blinkenden Similisteinen. Gekrönt von der alles überragenden „175“ zeigt das Ordensbild unter dem dominierenden güldenen „N“ das Darmstädter Wappen, wobei – Augenzwinkern ist angesagt – die Lilie mit zwei Glöckchen geschmückt ist. Natürlich fehlt auch nicht die markante und einmalige von Hartmuth Pfeil entworfene Narrhalla-Mütze, man muss sie nur entdecken. Selbstverständlich sind die Jahreszahlen 1846 und 2021 sowie der Schriftzug der Jubel-Gesellschaft. Ein breites in den Stadtfarben blau-weiß gehaltenes Schmuckband sorgt schließlich für den repräsentativen Halt bei den so Ausgezeichneten.

Als Ausblick in die Zukunft erkennt man in dem Ordensbild vor optimistisch himmelblauem Hintergrund die markante Darmstädter Stadtsilhouette mit u.a. Hochzeitsturm, Langer Ludwig und Stadtkirche. Diese in friedvollen Zeiten zu erhalten und zu bewahren sieht sich auch die Narrhalla als kulturelle Institution in der Pflicht: Mit anspruchsvollem und nie verletzenden Humor, Musik und Clownerie, mit Gardetanz und Wortwitz, wo sich auch Hintergründiges mit Heiterem verbindet, zur kulturellen Vielfalt in der Heinerstadt am Woog beizutragen – so wie es die Narrhalla seit 175 Jahren zu tun pflegt.





Die Sophranixen



Lothar BölcK

### Unsere Termine:

Wir hätten gerne unseren Geburtstag ausgiebig gefeiert:  
 Am 10. Januar Jubiläums- und Geburtstagsteier im Maritim-Hotel  
 Am 06. Februar auf der Prunksitzung im Maritim-Hotel  
 Am 07. Februar auf der Senatorenitzung im Maritim-Hotel  
 Am 14. Februar beim AEWG – Umzug in Wixhausen  
 Am 17. Februar beim Heringessen am Aschermittwoch

Leider abgesehen

### So war´s 2020



Unsere Aktiven  
 Ottmar Beutel als „Der Heiner“  
 und Klaus Wilmesmeier als „Blumenmann“



Alle Fotos der Narrhalla sind von Ulrike Beutel, Torsten Friedrich, Claus Völker und aus dem Narrhalla-Archiv.

## Grußwort des Narrhalla-Ehrenpräsidenten Rainer Kumme

Einen 175. Geburtstag zu begehen ist schon etwas ganz besonderes. Umso mehr, als in dieser langen Zeit unser Land und unser Darmstadt viele unterschiedliche Phasen durchlebt hat. Umso mehr sei ein kleines Resümee erlaubt: Es waren für die Narrhalla glücklicherweise überwiegend erfolgreiche Jahre, die Ihre Wurzeln in dem Idealismus und Einsatz der Aktiven sowie der Liebe zum gepflegten Heinerhumor und der Kreativität bei der Gestaltung stimmung- und anspruchsvoller Unterhaltung – immer auch mit der Zeit gehend – hatten und haben. So wünsche ich meiner Narrhalla und uns Darmstädtern zum Jubelfest, dass die Karneval-Gesellschaft auch in Zukunft in Frieden und geistiger Freiheit mit Anspruch, Geist, Witz und Intellekt echte sowie ungetrübte Freude bereitet. Den Verantwortlichen und allen Mitgliedern wünsche ich dafür Begeisterung, Ideenreichtum und Enthusiasmus, dann braucht es Narrhalla nicht bange um die Zukunft sein.

Ihr und Euer Rainer Kumme



Eins, zwei, drei...sieben ?  
Da fehlt doch wer ?

Alle Elferräte aufmarschiert zum  
Ordensempfang



Der neuformierte  
Damen - Elferrat

Marschformation



N.A.S.H.



**Marsch, Polka, Showtanz - unsere Garden können alles!**



Sh – u – ga Girlz



Push – Dancers

Die Mash-up Teenz





Rainer Kümme und Jürgen Keller  
Ordensübergabe 2020



Sitzungspräsident Carlo Schütz und  
Programmchef Richard Passet

### Kappen unter sich



Präsident Volker  
Hofmann mit Prinz Michael Nauheim (KVB)



Vize-Präsident  
Karlheinz Fleischer



Der Präsident:

Für die Erstellung dieses Beitrags, was einen enormen Zeitaufwand erfordert hat, bedanke ich mich bei unserem 2. Vorsitzenden Karlheinz Fleischer sowie dessen Unterstützung durch Inken Friedrich. Bleiben Sie alle gesund, wir holen nächstes Jahr alles nach.

Ihr / Euer Volker Hofmann

So haben wir berichtet:

# KLEBERBLÄTTE NEWS

Ausgabe 11 Endspurt + Silvester 2020

Hallo Narrhallesen,

von Corona gebremst – aber nicht aufgehalten! Im Jahresendspurt ist es dem Vorstand tatsächlich noch gelungen, die anstehenden Ehrungen durchzuführen. Herzlichen Glückwunsch an Margot Bardenheier zu 3x11 Jahren Mitgliedschaft in unserer Mitte. Die Elferräte Jürgen Keller und Richard Passet freuen sich über den „Silbernen Verdienstorden“, den auch Nicole Ely und Desiree Schelper für ihre Gardetanz-Arbeit erhielten. Zusätzlich wurden auch Desiree Schelper für 22 Jahre und Petra Pinciu sowie Martin Ruch für 11 Jahre Mitgliedschaft geehrt und mit gebührendem Abstand persönlich überreicht. Für 22 Jahre Mitgliedschaft geehrt wurden auch Bernd Schellmann, Chris Sobotta und Andreas Schmid, leider konnten diese Ehrungen nur auf dem Postweg durchgeführt werden, aber doch mit aller Herzlichkeit.



Ihr Lieben, wir danken euch für Eure Treue und Verdienste zur Karneval-Gesellschaft und wünschen Euch noch viel und lange Freude an Eurem/ unserem Karneval.

## Aus dem Archiv



Der handbemalte  
Glaskrug von  
Hartmuth Pfeil  
aus 1949



Die Mütze aus 1898



Plakat aus 1909

Mitglied-Stern aus 1888

Nur mit diesem  
Stern war man  
zutrittsberechtigt  
zu den  
Veranstaltungen



Unser ältester Orden im Archiv  
aus 1892



Peter Kreh  
bekannt als  
„Häh Hopp“



## Ein Blick zurück



Elferrat auf Touren  
Polonaise durch den Saal



Die Garde  
ist bereit



Der erste Orden nach  
dem 2. Weltkrieg.



Prinzenpaar 58/59 mit Orden  
Horst und Ingeborg Schubert